



Tensión en comisión investigadora de la reconstrucción: amenazas contra ministro Montes obligan a declararla "de alto riesgo"

Comisión investigadora de la reconstrucción fue declarada "de alto riesgo" tras amenazas contra el ministro Montes

El Departamento de Seguridad de la Cámara de Diputados calificó "de alto riesgo" la Comisión Especial Investigadora (CEI) de la reconstrucción tras el megaincendio que afectó a las comunas de Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana en febrero de 2024.

Esto, luego que el Ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu) alertara al Congreso Nacional que su titular, Carlos Montes, ha sido objeto de amenazas, motivo por el cual solicitó medidas especiales para resguardar su integridad cuando asista a Valparaíso.

Cabe recordar que el secretario de Estado debía asistir este jueves a la instancia legislativa para explicar su trabajo en la reconstrucción, sin embargo se excusó hace 48 horas, argumentando razones de salud, presentando incluso un certificado médico.

ADOPTAN MEDIDAS

El presidente de la comisión, diputado Andrés Célis (RN), confirmó las amenazas contra el ministro Montes, las cuales se han producido a través de redes sociales y otras vías, por lo que pidió un informe al encargado de Seguridad de la corporación.

"Se comunicaron conmigo los asesores y el ministro Montes, en relación a amenazas que él ha recibido y, a la vez, el personal de seguridad de la Cámara de Diputados y Diputados", señaló el parlamentario por el Distrito 7 de Valparaíso.

Frente a esta situación, Célis indicó que "solicité un informe al personal de seguridad de esta Corporación, que fue leído ante la comisión investigadora de la reconstrucción y sometí a votación en lo que este informe concluía".

"Esto es bastante duro y tuvimos que tomar la decisión de que cada integrante, como máximo, pueda invitar a dos personas, porque no voy a exponer a ningún funcionario, a ninguna funcionaria de esta Cámara de Diputados ante cualquier ataque que pueda recibir un ministro de Estado", dijo.

Además, sostuvo que "estamos frente a una amenaza que me ma-



El Ministerio de Vivienda y Urbanismo informó al Congreso que su titular, Carlos Montes, ha sido objeto de amenazas, por lo que solicitó medidas especiales para su resguardo.

piación comisión, en el sentido de que las personas invitadas por esta comisión estén debidamente ingresadas en el sistema informático de ingreso de visitas", advirtió.

RECHAZO TRANSVERSAL

En tanto, el diputado Andrés Longton (RN), quien también integra la CEI de la reconstrucción señaló que "todos somos responsables respecto al tono, las formas y de cuidar la institucionalidad. Cuando se deteriora la institucionalidad pierden todos los chilenos y en ese sentido las diferencias siempre tienen que plasmarse dentro de un clima de respeto, independientemente de que estemos en veredas muy distintas".

Agregó que "me parece que acá tiene que haber una sola voz. No podemos tener diferencias cuando se trata de la violencia, hay que condenarla, hay que perseguirla y hay que tomar todos los resguardos que sean necesarios independientemente del sector político a quien pertenezca".

A su vez, el diputado Tomás Lagomarsino (PR) indicó que "desconozco si el ministro habrá presentado alguna acción respecto a esto o no. Pero claramente aquí la primera víctima no es el ministro, sino que son los damnificados del megaincendio".

Sin embargo, precisó que "evidentemente el Congreso tiene que dar todas las garantías para que una autoridad del Poder Ejecutivo sea recibida conforme a la ley y a la seguridad en este Congreso Nacional".

Finalmente, la diputada Carolina Marzan (PPD) pidió investigar las amenazas contra Carlos Montes, pero descartó que estas provengan de las personas damnificadas. "Lo que ellos buscan es dar a conocer por los canales institucionales sus realidades y avanzar en respuestas y soluciones concretas", indicó.

nifestó el Poder Ejecutivo, estamos frente a una advertencia, y aquí los gustitos personales, las venganzas que puedan querer algunos parlamentarios no van con mi intención de presidir esta comisión investigadora. Yo tengo que velar por la seguridad de los integrantes, por los funcionarios y, en ese entendido, es que esta va a funcionar como finalmente lo ha resuelto democráticamente esta comisión". También detalló que "son amenazas que ha recibido el ministro de la Vivienda que han sido por distintos medios, por redes sociales y por otras vías, pero prefiero que sea el propio ministro, quien además se encuentra con licencia, él envió un certificado médico, se encuentra en reposo por cinco días, pero creo que cuando se trata de amenazas que van en contra de su integridad física tiene que ser el propio afectado o bien el Ministerio de la Vivienda y Urbanismo quien debe

detallar cuáles son aquellas".

COMISIÓN DE ALTO RIESGO

Por su parte, el jefe de Gestión de Seguridad de la Cámara de Diputados, Rigoberto Hernández, indicó al parlamentario de Renovación Nacional que "la comisión que usted preside ha sido evaluada como de 'alto riesgo' por parte de seguridad, en función de la temática contingente a tratar, los actores involucrados y las potenciales interrupciones al normal funcionamiento de ésta".

Asimismo, el funcionario complementó su intervención diciendo que "parte de las medidas que se tomarán son tener al interior de la comisión un funcionario y otro al exterior en el sector al lado de la puerta de la sala. Además, se realizará control de accesos y monitoreo en las cámaras de seguridad".

"La principal medida de control y resguardo debería venir de la pro-